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Студент! 

ЗА НЕДЕЛЮ ДО ПРАКТИКИ 
ВЕСЕНI-IЮIО экзамснацион-

ную сессию на стоматологи-

ческом факультете, как всегда, 
отгрыли студенты IV курса. Вось-
мая по счету, проверка знаний 
очень ответственна: студенты 

сдают два экзамена по специаль-

ным предметам - хирургической 
й ортопедической стоматологии. 

Тот, кто получит неудовлетвори-
тельную оценку по этим предме-
там, не сможет приступить к про-

изводственной практике, которая 

начнется у четверокурсников с 

4 июня. 

Сессия на курсе продолжается 

уже две веделгг. Каковы же ее ре-

зультаты? Экзамен по хирургиче-

спой стоматологии сдали 58 чело-

век: 33 получили отличные оцен-

ки н 22 - хорошие. По ортопеди-

ческой стоматологии из 46 уже по 

лучениых оценок только пять удо-

влетворительных, остальные пя-

терки и четверки. В 462-й группе 

пять человек сдали экзамены по 

специальным предметам на аот-

лвчноо, и 467-й группе такие же 

результаты у шести студентов. Эк-
заменаторы особо отметили - хоро-

шие ответы А. Кузиева, А. Ефимо-
ва и Е. Малиновского. 

Успешно проходят экзамены на 

кафедрах кожных болезней и 

военной подготовки. Правда, здесь 
есть, к. сожалению, и «провалы». 
Б. Герасимов, Б. Койфман, В. 
Гольдберг слабо усвоили вопросы 

токсикологии и не сумели пол-
ностью ответить по билету. Двой-
ку по ко НЫМ болезням получила 

В. Данилова, восстановленная на 

IV курсе после академического 

отпуска. 

Сессия продолжается... Через 
несколько дней у студентов-стома-

тологов IV курса начнется врачеб-
ная практика. 

Профессор О: ЕЛВВ,КАЯ, 
декан стоматологического фа-
культета 

ЭКЗАМЕНУЮТСЯ 

СТОМАТОЛОГИ 
Кафедра хирургической сто-

матологии. Экзамен сдает сту-

дентка 471-й группы А. Ду-
бовик. Знания ее Лидия Ми-
хайловна Клячкина, доцент ка-

федры, после основательной 
проверки оценила отличной 
оценкой. 

Фото Л. Богачевой и Ю. Сун- 
цова 

0 МЕДИЦИНСКОМ ГУМАНИЗМЕ 

ВО ВЕСЬ ГОЛОС 
• 12 МАЯ в вашем институте 

состоялась конференция 
молодых ученых, посвященная 
вопросам социально-этического 

регулирования научных экспе-

риментов с человеком и меди-

. цинской деонтологии. Конфе-
ренция была организована со-

ветом молодых ученых 1 -то 

ЛМИ при поддержке и под на-

- учны м. руководством кафедры 
философии. К участию в конфе-
ренции были привлечены мо-
лодые ученые других медицин-
ских учреждений города. 

В условиях современной на-

учно-технической' революции, 

вооружающей врачей новыми 

мощными средствами воздей-
ствия на человеческий орга-

низм, вопросы этической обос-
нованности применения уже 

достигнутых средств, воздейст-
вия, а также правомерности 

проведения новых эксперимен-

тальных исследований' связан-

ных с активным воздействием 
ха человека, приобретают пер 

: востепенное значение. 

06 огромной моральной от-

ветственности врача -ученого 

ярко говорила в своем•вступи-
тельном слове член-корр. АМИ 
СССР профессор Е. П. Шува-
лова. Только социалистический 
общественный строй создает 

необходимые социальные усло-

вия для здоровья и счастья 

человека. Моральным аспектам 

КОНФЕРЕНЦИЯ 
МОЛОДЫХ УЧЕНЫХ 

взаимоотношения «врач-па-

циент» в условиях развитого 
социалистического общества 
посвятила свое выступление 

сотрудник ТИДУВа Н. В. Свин-
цова. 

0 новых социально-этических 
проблемах, возникших в связи 

с большими успехами в разви-

тии генетики и «генной ин-

женерии», рассказала в своем 

интересном сообщении сотруд-

' ник ЦНИЛа М. 0. Мхеидзе, 
Ряд сообщений был посвящен 

специфическим социально-эти-

ческнм проблемам, встающим 

перед врачами разных профи-
лей. Так, С. В. Шарапов (1-й 
ЛМИ) обратил внимание слу-

шателей на ряд социально-
психологическйх особенностей 
больных с гемодиализом, Л. С. 
Яблукян (ИЭМ) рассказала о6 
этических вопросах клиниче-

ской нейрофизиологии, Н. П. 
глухов_(1-й ЛМИ) - о вопро-

сах деонтологии в клинике ин-

фекционных болезней. Живой 
интерес вызвало. сообщение 
Н. М. Шулькиной (1-й ЛМИ) о 

некоторых неожиданныхмо-
рально-психологических аспек-

тах хирургической стоматоло-

гий и Н. Е. Хорохордина - о 

морально-этических проблемах 
анестезиологии. . 

Председательствующий до-

цент Н. М. Васюков справед-

ливо отметил, что все заслу-

шанные сообщения носили на-

учный, исследопателыкий ха-

рактер, были орпгинальныии 

по материалу, содержали много 

новых статистических и других 

данных, и нятересные мысли 
о внедрении методов психоло-
гии в новые разделы совре-

менной медицины. 

Докладчики отметили, что на 

современном этапе _.развития 

медицины и медицинских ис-

следований еще более важным 

становится этический закон о 

применении любых средств воз-

действпя только на пользу боль-
ному человеку. 

На конференции во весь го-

лос прозвучала важнейшие 
требования медицинского гу—

манизма. 

Эта встреча молодых ученых 

показала возросший интерес 

представителей многих клини-

ческих дисциплин к вопросам 
медицинской психологии и де-

онтологии, а также необходи-
мость и перспективность их 

изучения для развития новых 

разделов медицины. Это изу-
чение должно быть комплекс-

ным, объединяющим усилия 

медиков (практиков и теорети-

ков), психологов, социологов 

и философов. 
Э. КРАИНСКАЯ, 

старший. преподаватель кафед-
ры философии 

24 мая на выпускном курсе лечебного факультета нача, 

лись государственные экзамены. За пять дней весь курс 

517 человек сдали свой первый экзамен по специальности,, 

Самые высокие результаты на акушерском потоке: из 52 че-

ловек 43 аттестованы отличной оценкой,'8 - хорошей и толи 

ко один студент - тройкой. Средний балл у хирургов - 4,67. 
Государственная экзаменационная комиссия отметила отлич-

ные, выходящие за пределы учебной программы, ответы сту% 

дентов В. Князева, И. Евдокимовой, А. Крылова, В. Варфоло-
меева, Т. Лебедевой, Они Оладжиде. Высокие результаты ,го-

сударственных экзаменов и по терапии. 

На снимке: заведующий кафедрой госпитальной терапии 

профессор Г. Б. Федосеев в присутствии члена комиссии до-
цента Ю. И. Кузнецова экзамендет студентку 627-й группы 

Т. Замесову. Ответ ее удостоен высшего балла - пятерки. 

Фото Л. Богачевой н Ю. Сунцова 

СЛАГАЕМЫЕ 
ДОВРОИ традицией в работе 

кафедры истории КПСС н 

политэкономии стало проведение 

совместных заседаний с комсо-

мольским х профсоюзным акти-

вом I и П куfiсов. На заседании, 

состоявшемся Т8 мая, был дан 

анализ текущей успеваемости по 

общественным наукам, определе-

ны задача .в подготовке к весен- 

ней экзаменационной сессии. 

В докладе отмечалось, что н ы-

вешний период ознаменован на-  
чалом борьбы советских людей за 

выполнение десятой пятилетки, 
которую ХХV съезд КПСС опре-

делил как пятилетку эффективно-
сти и качества. 

Для студентов это означает по-

вышение качества учебы, глу-

бокое овладение, в частности, 
мировоззренческими науками, 
изучение материалов ХХV съезда 

нашей партии. 

Кафедра отметила, что боль-
п1инство студентов успешно 

справляется с этой задачей: 
регулярно посещает лекции и 

семинары, принимает активное 

участие в обсуждении, выступает 

с докладами, сообщениями, пред-

ставило реферативные работы. 

По преподавателей беспокоит 
невысокая посещаемость и успе-

ваемость некоторых групп и сту-

дентов. Низкая посещаемость в 

группах 106, 108, 120, 123-й 
лечебного факультета, 155, 251, 
252, 263, 264-й стоматологическо-

го факультета. Почти " доловину 

занятий пропустили студенты 

В. Вотяп (103-я гр.), А. Авгу-
стовский (108-л), Ю. Вакин 
(154-я), 3. 3виададзе, С. Ягоди•-
на (120-я); А. Исаков (123-я). 
Много отстающих студентов в 

группах 126, 127, 135, 138, 
156, 161, 251. 

С целью успешного заверше-

ния учебной программы кафедра 
предложила сосредоточить совме-

стные усилия ,преподавателей и 

студенческого актива на органи-

зованном проведении заключитель-

ных потоковых конференций по 

материалам ХХV съезда КПСС и 

итоговых занятий; завершении 
реферативных работ; максималь-

ном использовании оставшегося 
времени для ликвидации академи-

ческой задолженности; оргаииза-

УСПЕХА 
ции ,неослабного контроля и мо-

б1-нлизации общественного мнения 
вокруг отстающих студентов, ока-

зании им в случае необходимо-
сти помощи. 

В выступлениях председателей 
учебно-воспитательных комис-

сий, комсоргов групп, старост. 

(Н. Шашмалова, А. Катьгшев, 
Е. Дорошии и другие) была дана 
принципиальная, самокритичная 
оценка положения дел на курсах 

и в группах, по-деловому расска-

зывалось о формах работы с не- 
успевающими, звучала твердая 
уверенность в возможности ис-

править положение. 

Интересным было то, что коме- 
орты учебных групп, в адрес ко-

торых йе было сделано притиче-' 
ских замечаний (А. Прохожев,-
101-я группа, А. Киселева, 
157-я группа), говорили, что на-

стала пора обратить внимание 
на так называемых средних сту- 

дентов, повысить их успевае-

мость и активность на семина- 
ран. 

В заключение выступили де- 

кап•I курса лечебного факульте-
та А. В. Шабров и заведующий 
кафедрой истории КПСС и полит- 

экономии А. Н. Шмелев, которые 

пожелали студентам хорошей 
подготовки и успешной сдачи за- - 

зам енов. 

Собрание приняло постановле- 
хи, рекомендующее активу учеб-
ных групп повысить 'контроль за 

самостоятельной работой студен-

тов по подготовке к сессии, обра' 
тив внимание на изучение мате-

риалов ХХV съезда КПСС; уси-

лить индивидуальнуго работу С 

отстающими студентами, опреде-

лить для них конкретные срони 

ликвидации задолженности, пред-

ставления конспектов первоисточ. 

ников и рефератов; наладить ре-

гулярный выпуск экрана успева-

емости. 

Участники собрания обрати. 
лись ко всем студентам с призы-

вом достойно ответить на заботу 
партии и государства о колоде• . 

жи, сдать экзаменационную сео• 
сию с высокими результатами. 

Т. БОГОМОЛОВА 



ТОГО события — отчетного 

партийного собрания — ком-

мунисты института ждут: оно поз-

воляет каждому из нас увидеть 

работу партийной органзизации в 

целом, оценить ее, определить за-

дачи и рубежи для •далыгейшей 
деятельности. 

С большим интересом иоммунп-

ты прослушали' деловой, конст-

руктивный, критилескмй доклад 

секретаря парткома Г. В. Нпкиты-
на. В докладе были отражены все 

iютороны жизни нашего большого 
коллектива в свете задач, опреде-

рlениых XXV партийигылг съездом. 

Вся работа коммунистов и от-

?Яелглм году была подчинена даль-

нейиэему совершеяствованпю ггаче-

tтва подготовки специалистов и их 
идеологического воспнтапия. Эти 
вопросы более 20 раз были пред-

метом обсуждения на партнйпгых 
собраниях, более 30 раз — ца за-

седаниях курсовых партбюро. в 
парткома, и здесь наметились оп-

ределеыные успехи. По данным 

зимней экзаменацнонной сессии, 

возрос процент успеваемости -(с 97 
а 1975 году до 97,9—в 1976-м). 
увеличилось количество студентив, 

аангг3гающгlхСя на «отлично» п «хо-

роггго», с 63,6% до 68.3. уменьши-

лось число неудовлетворительных 

оценок . (с 2,2°(о в 1975 году до 

Э,1 %о в 1976 году) . 

Входит в жизнь прпнцггпиально 

jгоиос напр.авленпе в учебной ра-

боте—УИРС. В внстптуте- разра-

бготан комплексный план УПРС па 

Весь период обучения Студента. 
акономерным для творлески 

tлыслящего студента является дви-

Nгенгге от. учебио-исследователь• 
kкой к научно-исследовате.льекой 
iтаботе. Важным шагом поэтому 

зкарткоц считает реорганизацию 

нистеиы руководства научно-ис-

следовательской работой н созда-

ние совета НИРС. 
Докладчик приводит факты.ко-

торые говорят и о теневых сторонах 

в- подготовке студентов. В 19"г5 
году за академическую неуспевае-
мость было отчислено 29 человек. 

Причины академического отстава-
ния (речь идет не только об этой 
группе студентов), троечной ус-

певаемости надо искать не в од-

ном-.несерьезном отнеэшении сту-

дентов к учебе, по и ,в том, что 

многие кафедры (например, общей 
аирургигг, пропедевтики внутрен-
них болезней) не Наладили .эф-

. фектниiного и повседневного конт-

роля за успеваемгостыо, не уставо-

вили прочных, деловых контак-

тов- с учебоо-вослитателып,гми - ко-

миссиями (кафедра дерматологии 

и другие). 
Учебно-воспитательная работа в 

Еледующем учебном году будет 
проходить а новых условиях, так 

век с 1 сентября наш институт 

должен перейти на новые учебные 
планы. Выполнение этой серьезной 
задачи потребует напряжевиой ра-
боты всей партийной оргаггизацни 

Лми, ректор.ата, профессорско-
пцеподаватальского состава. 

11—jЕРА3РЫВНА связь учебно-
1 I воспитательной работы г 

идеологической. Формирование 
знающего, квалифиггированного 
специалиста и человека высоких 

моральных качеств — это единый 
процесс. В институте создана. си-

стема воспитательной работы, все 

элементы которой взаимодейст-
вуют, дополняют друг друга. Это 
и воспитание студентов через 

предмет, и проведение обществен-
но-политической практики, и про-

паганда решений XXV съезда 

КПСС. В этом процессе участ-

вуют все кафедры, но особые ме-

сто в формировании у студентов 

марксинтско-ленинского мировоз- 

зрения принадлежит кафедрам об-
щественных наук. 

ДОКЛАДЧИК остановился па 
многих важных разделах ра-

боты партийной организацпи—

планировании научной работы и 

качестве научной продукции, со-

вершенствовании оказании лечеб-
ной и профилактической помощи 

населению в клиниках и поликли-

нике института, идеологической 
работе среди сотрудггков, партий-
ном руководстве комсомольскими 

и профсогозггыми организациями, 

работе групп народного контроля, 

днд,. 
К оММУНиСТЫ УСЛыША-

ЛИ на собрании при-

ятную новость, Трудовые 
усилия нашего коллектива в 

9-й пятилетке получили высокую 

оцегпгу партии п правительства. 

Орденом Октибрыггой ' Ревсэзгоции 
награжден ректор института про-

фессор В. А. Минпев, орденам 

«Знак Почета» — заведуюппгй ка-

федрой госпитальной терапшгпро-

фессор Г. Б. Федосеев, медалью 
«За трудовую доблесть» — доцент 

кафедры акушерства и гивеколо- 

гни И. И. Семенова, доцент ка-
федры госпитальной хирургии 

Г. В. Никитин, заведугоигая цен-
тральным приемный отделением 

П. П. Маризук, медалыо «За тру= 
д овое отлггчнех — доцент кафед-
ры хпрурпической стоматологам 

Е. Г. Крпяолуцкан,. медиггннская 

сестра Е. М. Свнрко, санитарка 

Л. Ф. Романова. 
Дружными аплодисментамиагом-

муиисты прггиетствовали иаграж-

денпых. 

Высокая оценка работы комсо- 

мольской оргапггзацнзг института 

проявилась в Награждепигг груп-
пы актпиггстов орденалцг .и меда- 

лями за успегиное проведение тре-

тьего трудового -семестра. Секре-
тарь комитета ВЛКСМ Е. Ссмгр-
ннн награжден орденом кзнагг По-
чета», Л. Сероус — медалью За 
трудовую доблесть», Г. Чнстяггов 
и В. Воронин — медалью За тру= 
довое отличие». 

Это очень отрадно, трудоноЧ 
семестр стал неотъемлемой часты 
.стуценческой игизнн. Нменно здесь, 

в стройотряде, студенты проходят 
пспытангге на самостоятельность, 
итцгнативность, здесь проверяется 
их отношение и труду. С удовлс-

в полной мере удовлетворить пе 

могут. А.иалыз прцчшг показы-

пает, цто при планировании не 

всегда учитывается патентоспосой-
ность темы и позможпостю внед-

ремня, подчас освовяой побуди-
тельный мотив - личная склон-

ность автора к теме. 

Но дело, разуниеется, не только 

n этом. Как отметил в своем вы' 
ступленнни В. Н. Зубцовсггий, при 

выборе тепы научного исследова-
ния иногда приходится руководст-
воваться не се прктвческой зна-
чимостью, а возможностью ее вы-
полнения в наших условиях. К.лН-
Пики института недостаточво ос-
цашены современной аппаратурой, 
и это серьезно тормозит работу. 
Однако и здесь у нас есть резер-
вы, о которых мы не впервые го-
ворим на Партийных собраниях, 10 
мало проявляем гнициативы, что 
бы от слов перейти к делу. Речь 
идет о :догопорпых отношениях с 
промыиэлеНнции Предприятмямп 
Такая возвожиосгь используется 
слабо. Об этом говорили на от' 
четном собрании секретарь парт- 
кома и проректор по научной ра-
боте Л. В. Вальдмап. 

Е бf'ii65zftбtб 

Ка,hНаиЙнWго 

Сlгг/ха1:!.г. 

Коммунисты АМИ 
планируют будущее 

творением коммуюгстьз узнали, что 

четыре из пяти отрядов ЛМIп и 

о бъединенный отряд кСанитар» 
заняли призовые места в сореиио-

ванпи, а в целом институту за ор-

ганизацию трудового ссыпстра 

присуагдено второе место среды 

вузом города. 

ОТЧЕТ секретаря парткома 
Г. В. Никзгтигга показал: на-

шей парторганизацией проделана 

большая работа, которая положи-

тельно была оценена всеми ком-

мугпгстамии. 

ВПРЕНИЯХ по докладу были 
затронуты многие актуаль-

ные вопросы. Четкость и эффек-
тивность Партийной работы во 

многом зависят от того, как вы-

полняются принятые Нами реше-

ния. О иомплексиом подходе к 

этому вопросу говорив И. В. По-
ляков. При партбюро 111—IV кур-

сов создала и успешво работала 
органпзацггонная комиссия (В. Б. 
Аромсои,.0. -А. Гусев, А. М. Игпа-
шов); в задачу которой входили 

проверка и помощь партийным 
группам в выполнении решений.. 

Уменьшение потока справок и 

отчетов для партийного комитета 

секретарь партбюро стоматологи-

ческого факультета Г. А. Хацке-
вич оценил как проявление дове-

рия к коммунистам н усиление ру-

ководящей роли парткома. 

В работе по проверке исполне-

ния решешгй важную роль играют 

органы народного контроля. Ана-
лиз работы НК показал, что не 

всегда административные и хозяй-
ственные организации института 

поддерлгивазот Народных контро-

леров, -поэтому их усилия иногда 

сводятся только к констатации 

недостатков, с чем никак нельзя 

согласиться. М. А. Скачков назвал 

ряд моментов, мешагощггх даль-

нейшему развитию работы народ-

ного контроля. 

Н А СОБРАНИИ шел серьезный 
разговор о качестве проводи-

мой в институте научной и лечеб-
ной работы. Об успехах в этих об-
ластях мы хорошо знаем. Хоте-
лось бы поэтому сказать лишь о 

тех вопросах, которые требуют 
пристального внимания всей пар-

тийной организации. Это прежде 

всего реализация поставленной в 

решениях и XXIV и XXV съездов 

КПСС задачи о внедрении науч-

ных достнэкений в практику. Ра-
бота в этом направлении ведется 

постоянно, ио результаты пока нас 

Существует прямая связь 'между 

слабым внедрением научных до-

стггжегшй в практическое. эдравп-

охранение и уровнем лечебной ра-

боты . в нашем ггнстггтутс.. Этот 
уровень, как было отмечено гiа 

собраншг, ниже, чем в других ме-

даиипеких институтах города. Н 
это обязывает весь коллегпий 
ЛМЕ1 проявить максимум настойг-
чивости и иницзгатпвы, чтобы ус•-

пеипго решить стоящие перед нами 

Задач H. 

Один из путей к этому — со-

вершенствование планирования. В 
области Научной работы это пере-

код от планирования па уровне 

кафедр к планироваииго на уров-

не проблемных 'ноинссий, увеличе-

ние числа фундаментальных ис-

следований, поисковых и договор-

ных тем. В области лечебной ра-

боты необходимо многолетнее 

перспективное планирование н по 

институту ни в рамках отдельных 

клиник и лабораторпй,с определе-
нием ближайших и отдаленных 

задач и конкретными мероприя 

тиямм по оптиыизацигг лечебного 
процесса. 

По этими всем другим обсуж-
денным комлгунистаыиг вопросам 

партийное собрание приняло кон-

кретные решения. Нет никакого 

сомнения в том, что эти решения, 

как и все задачи, поставленные 

перед медицинскими вузами XXV 
съездом партии, будут успешно 

выполнены. -
Н. УШАКОВА, Н. МУСИНА 

B R Г'-i Н U Я 
ЛОКТОРА МЕоИЦИНЫ 
достойНЫ; 

НОВОЕ, 

В КОЛ ГУОЛОГИИ 
СОВРЕМЕННЛЯ коагуоло-

гия—сложная н иггтенсивио 

развивающаяся глава теоретиче-

ской в практической медицины, 
связавиая с учением о регуляциь 

жидкого состояния крови и ее 

свертывания. 

Понятен поэтому интерес, с ко-

торым была встречена защита 

диссертацгиг но соискание ученой 
степени доктора медицпнскггх паук 

доцентом Н. Н. Петригцевым 
10 мая на тему:. «Реактивность си-

стемы свертывания крови п гормо-

нальная регуляция». 

За последнее время устаг овлеио 

боли цое значение участия гормо-

нов в регуляцгззг свертылаиип кро-

ви. Интерес .к этой проблеме объ-
ясняется тем, что некоторые 

серьезные осложнения сахарного 

диабета, тиреотоксикоза п других 

зндокрпнных заболеваний связаны 

с нарушением свертываемости кро-

в а. Для '.успешной профилактики 
тромбоэмболических и геиорраги-

ческпх осложнений бвлыдое зна-

чение имеет прогнозированиереак-

цзиг системы свертывания крови 

при гило- гэлп гиперфункцгггг желез 

внутренней секреции. А такой про-

гноз возможен только на основе 

изучения реактивности системы 

свертывания крови. Поэтому для 

ее изучения Н. Н. Петрищев ис-

пользовал функциональные нагру-

зочиые пробы с лведениец мини-

мальных доз громбнна. Подобный 
подход к проблеме свертывания 

крови с позиций реаггтивностн ор-

ганизма является новым. 

Официальные оппонентьз — ака-

демик АМН СССР профессор 
П Н. Веселкин, профессор Е. В. 
Майстрах, профессор С. А. Сслеэ-
пев, давизне высокую оценку ра-

боте Н. Н. Петрищева. отметНли 

что авторов получены также но-

вые данные, существенно допол-

няющие иашн представления о гза-

рушенинх свертывания крови прв 

гииофункцггп щитовидной железы. 

Так, установлено, что при этом за-

болевании в мехавизме гипокоагу-

ляции имеет значение дефицит вгг-

тазжна и.Кх д1 усиление так назы-

ваемого векоагуляционного ката-

болизва II п V11 факторов. 
Автором также получены новые 

данные о ыеханизиах. агрегапип 

тромбоцитол при эндокринной па-

тологии. Установлено, что при 

гвпертиреозе, глгококортикоидной 
и инсулиноаой недостаточности 

реакция системы свертывания кро-

ви на действие епецифвческих и 

неспецнфических раздражителей 
неадекватиа, что создает у•слови.я 

для развития тромбогеморрагиче-
ских и троЧбоэмболичесзгих ос-

лож ин сн юн й. 
На осповаигги получении х дан-

ных автором предложены ориги-

нальгзые схемы механизмов нару-

шений свертывания крови при ти-

реотоксикозе, сахарном диабете и 

стрессориьиг реакциях, а также 

сформулированы новые теоретиче-

алее положевня о клеточном и гу-

моралыгом механизмах' влиянии 

гормонов на агрегацию троибсэии-
тов; выдвинута гипотеза о воз-

молгности раз впитння реактивной 
гипокоагулпцигг ' по «механизму 

возмущения», которая согласуется 

с современными представлениями 

о механизмах регулировавия био-
логилеских систем. 

Выступавгине в прениях профес-
сора Г. В. Головин; В. А. Алмазом, 
З. Д. Федорова подчеркнули, что 

полученные авторов результаты 

игвеют большое зиачеггне для тео-

ретической и практической меди-

цины, зпачителыго расширяют 

имеющиеся предстаплення о пато-

генезе местных п общих наруше-

ний при эндокринных заболева-
нггяк. Н. Н. Петрнщсвым предло-

жен метод исследования агрега-

ции тромбоцитов. Он вкедрегг в 

факультетской терапевтической' 
клинике 1-го ЛМI.1, кроме того„ 

материалы днссертацив Н. Н. Гlет-
ригцева были использованы при! 

разработке промышленного агре-' 
гатометра — аналлзатора агрега-. 

ции тромбоцитов БИАН-АТ-1.. 
Учитывая практическую значи-

мость исследований реактивности 

системы свертывания крови для•. 

профилактики тромбоэмболиче 
скггх и геморрагическпх ослоа,'не-

ннй, автором разрабатывается ме- 
тодическая рекомендация по ис-

следованию реактпвностю системы 

свертывания крова у больных. 
Результаты исследований дис-

сертанта широко опубликованы в. 

печати, доложены на Всесоюзных 
конференциях. Достойным завер-

шением этого болыного труда яви-

лась успешная его защита в Уче-
ном совете. 

Однако сказать только о чисто 

научном вкладе Н Н. Петрищева 
значит сказать далеко пе все о че-

ловеке, которого очень хорошо 

знают в 1-м ЛМИ. Молодость х 

обаяние, педагогическое мастерст-

во и шедрый дар ,лектора, осно-

ванные на глубине н широте зна-

нгпг, собранность гг четкость в ра-

боте, Неизменная доброжелатель-
ность, огромный такт в отгмпге-

ниях с людьми в сочетании с тре-

бовательностью — вот те качест-

ва, которые присущи коммупггету 

декану V курса доценту кафедры 
патологической физиологив Нико-
лаю Николаевичу Петрищеву. 

По поручению коллектива ка-

федры ассистент 

А. ЕВСТИГНВЕВ 
На снимке: Н. Н. Петрищев. 

1 -ГО ИЮНЯ -
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Д,ЕТЕй 

Пока мама готовится 

к экзамену... 
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